
 

 

 

 

夏の定番商品、バジルソース作りが今季は終了となりました。農園の縮小やイベント中止を受け、

今年の作成数は少なめですが、今のところ在庫は十分にあります。皆様のご注文お待ちしており

ます。 

 

 

 

コロナの影響にもめげずに頑張って作業を続けています。嬉しいことに、売り上げは前年に比べ

大きく落ち込まず、メンバーの方の励みになっています。購入して下さった皆様、本当にありが

とうございました。現在メンバーさんが発案された新商品の試作に取り組み、完成を目指してい

ます。出来ることをコツコツと、少しづつ…これからも美味しい商品を皆様に届けられるよう、

メンバー、スタッフ一同頑張っていきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

10/27（火）11：00～15：00  

狛江駅改札前の催事スペースでメイのパウンドケーキを販売します。 

市内の福祉施設商品も出店します。皆様ぜひお越しください。 

10/27（火）出店施設：ひかり作業所（ジャム、佃煮）、ポンテ（入浴剤、雑貨）パザパ（雑貨） 

  28（水）出店施設：こまえ工房（クッキー、雑貨）、ひなた（クッキー）、麦の穂（押し花等） 

※28日はメイは出店しません。開催時間は両日とも11：00～15：00です。 

※コロナ蔓延状況によっては中止となる場合があります。 
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バジルソース販売中 

 

パウンドケーキ、頑張ってみんなで作ってます！ 

 

上手いもの市に出店します！ 

 



 

 

現在カレーショップ･メイはお持ち帰りと配達のみの営業としています。 
 
 

お店の宣伝として、テイクアウト・配達用のショップカードを作成しま

した♪ 店頭に置いて、ご希望のお客様に差し上げています。 
 

 

 
 

 

 
 

 
 
ポスティング用のチラシも作成しました。団体・施設向けのチラシの裏
面は注文表を載せています。 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

カード・チラシ共にメンバーが作成しました。 
 

表面 裏面 注文表 

 ショップ便り 



  

令和３年度障害福祉サービス等報酬改定の準備が進んでいます  

 

 NPO 狛江さつき会の今後の事業を左右する障害福祉サービスの報酬について、厚生労働省で海底の準備が進ん

でいます。先だって、消費税増税の際に報酬改定されたことが記憶に新しいところですが、障害福祉サービスは

3 年に一度の頻度で、報酬の改定がされています。ちょうど、令和 3年度から改定される障害福祉サービス等の

報酬について、今まさに議論が進んでいるところです。本稿ではその報酬改定についてお知らせします。 

 

■報酬改定とは 

厚生労働省は、2018年8月29日より「障害福祉サ

ービス等報酬改定検討チーム」を立ち上げて以来、

障害福祉サービスに関わる報酬の改定に関しては、

この場を通じて決定する重要な材料としてきました。

具体的には、全国的な関係団体へのヒアリングを通

じての意見聴取と、学術経験者を中心としたアドバ

ーザーからの意見聴取が主たる内容となります。 

厚生労働省のホームページにも同チームのページ

がありますので、そちらを確認するのがわかりやす

いと思います。

（https://www.mhlw.go.jp/stf/shingi/other-syou

gai_446935_00001.html） 

 2018年は、介護福祉領域の従事者に対して検討

されていた「処遇改善」について、障害福祉領域に

どのように適用するのかという議論をしていました。 

 その後、先にも述べた消費税の改定の議論を

2019年にしたことになります。 

■令和3年度障害福祉サービス等報酬改定の流れ 

今年2月4日より、令和3年度より実施されるホイ

集改定についての議論がはじまりました。この原稿

を書いている時点（9月19日現在）では、9月11

日に第14回の会議が終わり、9月24日に予定され

ている、第15回会議の開催案内が出ている状況です。 

第14回の会議では、「共同生活援助、自立生活援

助、地域相談支援（地域移行支援・地域定着支援）、

自立訓練（機能訓練・生活訓練）、地域生活支援拠

点等）」についての議論が終わったところであり、

第15回では「就労移行支援、就労定着支援、就労継

続支援Ａ型、就労継続支援Ｂ型」の議論がされる予

定です。その後は、サービス横断的な報酬の在り方

が検討され、12月には、報酬・基準に関する基本

的な宦官が絵型の整理・取りまとめがされる予定で

す。 

 その後2月までに全ての取りまとめが行われ、3

月関係告示の改正や通知などが発出される予定です。 

■報酬改定で心がけたいこと 

これまでの報酬改定の傾向として、報酬は増額（報

酬増）になることよりも、報酬減になる前提で見直

されるものだと心がけておくと、その後の対策がし

やすくなります。 

 基本的には、基本報酬が減額されるものの、新た

に「加算」が創設されたり増額されるなどして、全

体的なバランスをとっていく傾向が見受けられるか

らです。 

 つまり、厚生労働省から見て専門性が高いと定め

る加算要件をクリアする事業所が、高く評価されて

いくという仕組みになっているのです。 

 今後は、医療的ケアや支払い工賃額、職場定着率

や地域生活への移行実績など、様々な点で「評価」

がなされ加算の要件とされていくものと想像できま

す。 

■「良いサービス」とは何か？ 

ここで疑問に残るのは、厚生労働省が「評価」する

視点は、利用者にとって「良いサービス」なのか？

ということです。 

 現時点では、報酬改定の仕組みそのものが利用者

にとっての「良いサービス」に直結するものとは言

い難いものがあります。しかし、報酬改定に対応で

きる事業所は、少なくとも、「法律に則った適切なサ

ービスを提供できる事業所」としてみなされる可能

性が高く、事業所・法人は報酬改定にどのように対

応するかという視点で評価されうるのだという事は、

理解しておく必要があるかもしれません。



「コロナ」で思っていること、感じていることについて今回は利用者の皆さんに 

書いていただきました。 

〇コロナや今年の暑さで感じたのは、自然の脅威だ。人間の力ではどうすることもできない圧倒

的な「力」というものを感じた。雨が止むのを待つように健康に気をつけ、静かに過ごしていき

たい。（N.Y）               〇そんなに怖がることはない。（A.J）  

〇早く終わればよいなと思っている。 (Y.K) 〇言葉にならない Can’t be a word say  (O.M) 

〇コロナによって差別や偏見が起こり、ニュースを見ていて気分が悪くなりました。 

緊急事態宣言の時、ひきこもるタイプの自分がひきこもり、最終的には本を読んだり、イラスト

を描いたりすることも嫌になったりしました。外出できるって嬉しいしありがたいです。（H.S） 

〇元々インドア派だったので、外出できなくてもそんなに苦ではありませんでした。 

家でやることが多いので、充実した時間を過ごせています。（N.M） 

〇皆さんが手洗い、マスクをして外出禁止になったりして禁欲的になった。それはよかったんじ

ゃないでしょうか。                      （K.N） 

〇すみません。特にありません。                 （T.Y） 

〇交流室に気軽に来れなくなったのが寂しかった。夕食会で皆と一緒に食べられないのが寂しい。 

作業所も制限があった。友達と会えなくなり、時間を持て余した。いつもマスクしてないと白い

目で見られて、複雑な境地になった。                （S.H） 



―2020年度第3回― 

 

 

日時 2020年9月11日（金） 17:30～19:00 

参加者：髙橋、齋藤、亀井、安藤、東、松川(理事) 神野、加藤(監事) 高木(事務局)  委任：櫻井、森澤（理事） 

※9/11開催の理事会は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、オンラインにより開催いたしました。 

＜報告＞ 

１・各事業所から 

メイ…利用者39名(男性24名、女性15名 平均年齢50.9歳) 見学0名、体験0名、退所0名、新規0名、入院2名 

  カレーショップ売上 7月133,970円 8月118,020円  平均工賃：7月5,812円 8月3,756円   

    ・行事等縮小。40歳以下の保健所の健康診断中止。カレーショップの営業用チラシを作成し配付予定。 

    ・10/27(火)昼頃 狛江駅前にてケーキ等販売予定（主催：狛江市社会福祉協議会） 

     ・熱中症による搬送2件あり。 

朋… 利用者9名(男性4名、女性5名 平均年齢42.3歳)  空室2部屋：新規0名 退居0名 見学4名 入居予定2名 

   ・9/10入居者等協議会開催し、2名受け入れ決定。 

リヒト…登録53名（男性36名、女性17名、平均年齢52.2歳）計画相談146名、地域移行2名、地域定着21名 

・職員体制：産休1名、病休2名、退職(9/15)1名、退職(10/31)1名あり、急ぎ職員募集中。 

   ・あいとぴあ内のリフォームについて見積もりを依頼したが連絡ないため、業者を変更する予定。 

2・事務局より 

  ・会計報告…4～8月期は各施設に大きな赤字がなく運営している。7/28東京都テレワーク助成申請したが返答なし。 

        8/26新型コロナウイルス感染症緊急包括支援交付金申請。狛江市社会福祉施設等応援給付金（30万円）受領。 

        7/31メイ日中サービス推進費受領。 

・法人研修…9/22（火・祝）9:30～12:30「ハラスメントの基本的理解」講師：竹内 良 氏 (オンライン) 

  ・職員アンケート…職場環境、待遇、異動希望等について職員にアンケートを実施する。 

   アンケートの回答については理事長だけが見ることとし、共有する場合は個人名を伏せて扱うこととする。 

3・関係団体より 

  家族会…10/4(日)「みなさんと共に楽しむコンサート」14:00～16:00＠泉の森会館 障団連との共催 

 ＜協議検討事項＞ 

１・事業所、事務局からの報告について                            【承認】 

2・人事：10/31付け退職希望について                            【承認】 

          職員採用について事務局、施設長に一任する。                    【承認】 

3・新型コロナウイルス感染症緊急包括交付金慰労金対象外職員2名に法人から慰労金を支給する。 【承認】 

４・あいとぴあセンター内事業所（メイ・リヒト）で新型コロナウイルス陽性者が出た場合の対応として、 

事業所名と陽性者数（職員・利用者）を公表する。                     【承認】 

 

次回理事会：2020年11月13日(金)17:30～ オンラインによる開催       



(法）17:30事務局会議
オンライン

（リ）振替閉所

文化の日 (法）17:30事務局会議
オンライン

(法）17:30理事会
オンライン

（リ）振替閉所

勤労感謝の日

（ワ）うまいもの市出店
　　　（予定）
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ＮＰＯ狛江さつき会 10月・11月の予定
（法）＝法人 （リ）＝リヒト （メ）＝就労支援事業所メイ （ワ）＝ワークイン・メイ
（カ）＝カレーショップ・メイ （GH）＝グループホーム朋
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